

令和6年8月27日付で
みえけんたからづかいちごうふんしゅつどはにわ
三重県宝塚一号墳出土埴輪が
国宝となりました。



【古代風の衣装を着て、中学生がガイド】

令和6年8月3日、4日、10日、11日の4日間、松阪市文化財センターはにわ館で、「中学生ボランティアガイド」を行いました。中学生ボランティアガイドは、松阪市内にある学校に通っている中学生が、はにわ館に来ていただいたお客様に、宝塚古墳や宝塚1号墳出土埴輪を説明するというものです。今年度は9人の生徒が参加しました。



最初は緊張していた生徒も、ガイドを重ねるうちに、自分の言葉で説明できるようになっていきました。ガイドをした後で話を聞くと、「お客さんに宝塚古墳や埴輪のことがわかってもらえるのがうれしい。」「他ではできない、貴重な体験ができた。」「歴史についての関心が高まった。」などの声がありました。



この事業は、平成15年から始まり、今年度で22回目となりました。これまでボランティアガイドに参加してくれた生徒は、375人となりました。300人を超える人が、宝塚古墳に詳しいと思うと嬉しい気持ちになります。今年度は、期間中に229人のお客様に来ていただき、大盛況となりました。説明を聞いてくれたお客様にも、宝塚古墳や宝塚1号墳出土埴輪の魅力が伝わったと思います。来ていただいたみなさん、本当にありがとうございました。まだ、はにわ館に来ていないという方は、ぜひ国宝に指定された埴輪を見に来てください。(担当)

【9月、船の上の飾り ③ 蓋】 ~所長からひと言~

貴人の場所を表すとされる蓋形埴輪は、多くの古墳から出土しています。それらは傘の上の羽根飾りを豪華に見せたものです。しかし、宝塚1号墳出土の船形埴輪に立てられた蓋は、羽根飾りは簡素で、実際の蓋に近いものと思われます。この蓋の形は全国で初めての出土例でしたが、調べていくと絵画資料として、奈良県佐味田宝塚古墳出土の家屋文鏡(宮内庁所蔵)に描かれた蓋ととてもよく似ていました。さらに、蓋のある場所は、二重に甲板が取り付けられており、一重の甲板のある大刀の場所よりも重要な場所を示すものと考えられています。



船形埴輪の蓋(きぬがさ)

文化財センター はにわ館&ギャラリー催し物予定

【はにわ館】 入館料110円 18歳以下無料 開館時間9:00~17:00 入館は16:30まで

第1展示室 常設展 「宝塚古墳の謎」
第2展示室 夏季企画展 「深掘り!宝塚1号墳の埴輪」
7月13日(土)~9月8日(日) 9時~17時

【イベント】

文化財センター内 ポイントラリー
9月7日(土)、9月8日(日) 9時半~16時

【ギャラリー】 入場無料

第1・2G ◆第80回 松阪美術協会展 8月29日(木)~9月4日(水) 9時~17時 ※2日は休館日 ※最終日は16時まで
第1・2・3G ◆令和6年度 松阪市児童生徒科学作品展 9月7日(土)~9月8日(日) 9時~16時
第2・3G ◆No Photo No Life 写真展・華火写真展 9月12日(木)~9月16日(月/祝) 9時~16時50分 ※最終日は16時まで
第1G ◆ニッコールクラブ松阪支部 第29回 写真展 9月13日(金)~9月15日(日) 10時~17時 ※最終日は16時まで
第1・2・3G ◆第65回 松阪市美術展覧会 第1部 (絵画・彫刻・工芸) 9月29日(日)~10月6日(日) 9時~17時 ※最終日は15時まで

< 9月の休館日 2日(月) 9日(月) 17日(火) 24日(火) >

【発行】松阪市文化財センター

【☎】0598-26-7330

文化財センターの情報はこちら →

【FAX】0598-26-7374

【HP】<https://www.city.matsusaka.mie.jp/site/bunkazai-center/>

